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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Роснефть» возвела в порту «Бухта Север» временные причальные сооружения для 
разгрузки морских судов.  

«Роснефть» в рамках реализации проекта «Восток Ойл» завершила отсыпку площадки 
временного причала в порту «Бухта Север», который обеспечит оперативный прием морских 
судов с первоочередными грузами для капитального строительства объектов 
нефтеналивного терминала. В настоящее время строители приступили к берегоукреплению 
технологической площадки причала. Об этом сообщила пресс-служба ПАО «НК «Роснефть». 

Для организации строительно-монтажных работ мобилизовано 220 человек и 100 единиц 
специализированной техники. Выполнен первый этап углубления дна акватории грузового 
причала №1, ведется отсыпка площадок для обустройства вахтового жилого городка на 900 
человек и площадок для базы горюче-смазочных материалов. Кроме этого, ведутся работы по 
отсыпке искусственного земельного участка и подходной дамбы к грузовому причалу №3. 

В порт прибыли грузовые суда со сваями, металлопрокатом, жилыми вагон-домами и 
блок-модулями. С мая текущего года по Северному морскому пути (СМП) из Архангельска 
доставлено более 145 тыс. тонн различных грузов, в числе которых щебень, песок, трубная 
продукция, металлоконструкции, строительное оборудование, вагон-дома и др. В 
навигационной кампании были задействованы 15 морских судов. 

Согласно проекту, на первом этапе строительства нефтеналивного терминала порта 
«Бухта Север» будет построен причальный комплекс протяженностью почти 1,3 км, а также 
контрольно-пропускной пункт, ремонтно-механические мастерские, площадки для хранения 
МТР, трансформаторные подстанции, водомерный узел и иные вспомогательные 
сооружения. 

Благодаря использованию причальной инфраструктуры первой очереди объем 
перевалки нефти через морской терминал порта планируется довести до 30 млн тонн в год, с 
последующим поэтапным выходом на общий объем до 100 млн тонн нефти в 2030 году… 

PortNews 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев ожидает существенный перерасчет платы за отопление 

Акционерное общество «Таймырбыт» уведомило Администрацию города Дудинки о 
предстоящей годовой корректировке по отоплению в первом квартале 2022 года и росте 
размера платежа за тепло в следующем году. В соответствии с Постановлением 
Правительства Красноярского края № 373-п от 26.07.2016 «О способе оплаты коммунальной 
услуги по отоплению на территории Красноярского края» оплата за отопление в городе 
Дудинке осуществляется равномерно в течение года с корректировкой один раз в год. 
Порядок начисления платы определен Постановлением Правительства РФ от 06.05.2011 № 
354 «О предоставлении коммунальных услуг собственникам и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жилых домов». 

По предварительным расчетам общая сумма корректировки по жилым домам Дудинки 
составит около 50 млн 250 тыс. рублей. В зависимости от типа, серии дома и показателей 
общедомовых приборов учета тепловой энергии суммы к доплате собственникам составят от 
100 до 286 рублей за квадратный метр площади жилого помещения. Так, с одной квартиры 
жильцам потребуется заплатить от 5000 до 20000 рублей сверх платежа за январь. Кроме 
этого, ввиду особенностей начисления платы за отопление дудинцев также ожидает 
увеличение ежемесячного платежа в среднем от 10 до 70 процентов в зависимости от типа 
дома. 

Как сообщает генеральный директор ресурсоснабжающей компании Дмитрий 
Тетенькин, температурный режим зимних месяцев 2021 года потребовал большего объема 
тепловой энергии по сравнению с прошлым годом. Так, в зимние месяцы 2021 года средние 
температуры были ниже на 10-15 градусов чем в тот же период 2020 года. Подобный 
антирекорд отмечался в 2014 году. Поскольку расчет платы в следующем году 
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осуществляется на основании среднегодовой температуры предшествующего года, то по 
результатам корректировки сформируется большой объем предоставленного, но 
неоплаченного тепла. Данная сумма и будет выставлена в квитанции потребителям. 

Принимая во внимание значительно возрастающую финансовую нагрузку на 
население, Администрацией города принято решение запросить материалы, 
подтверждающие обоснованность указанных сумм у АО «Таймырбыт» и направить 
предложение о предоставлении населению рассрочки по перерасчету. 

Кроме этого, разъяснения и расчеты смогут получить и жители Дудинки после 
проведения окончательных расчетов в январе 2022 года, обратившись в расчетно-кассовый 
центр АО «Таймырбыт» лично или по телефонам: 5-87-01 добавочный 210, 211, 215, 216, 217. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске на базе Оганерской больницы откроется современный онкоцентр 

В Норильске прошел медицинский аудит в области онкологии и отоларингологии. Десять 
московских и красноярских врачей, а также специалистов по организационной работе 
оценивали положение дел в этих сферах медицины Заполярья. Рассказываем о положении 
дел в этой сфере. 

В Норильске медицинский аудит московские специалисты проводят в четвертый раз. 
Комплексные изучения столичных экспертов проводятся с конца 2020 года по заказу 
министерства здравоохранения Красноярского края. На территории уже побывала группа с 
проверкой состоянии норильской медицины в области кардиологии, первичной помощи и вот 
теперь – онкология и ЛОР-направление. 

Оценка положения вещей в Норильске ведущими научно-исследовательскими 
медицинскими центрами Москвы проводится с целью – определить направление дальнейшей 
работы. 

- Медицина не стоит на месте, – говорит замминистра здравоохранения края Александр 
Украинцев, – созданы прорывные технологии лечения, новое оборудование и препараты. Для 
нас очевидно, что эти методики серьезно отстают в Норильске, поэтому для применения их 
здесь требуется квалифицированная оценка ситуации и определение вектора дальнейших 
действий. 

Примером отставания от современных методов оказания специализированной 
медицинской помощи замминистра назвал ситуацию с радиологическим отделением в 
Норильске. Конкретно – комплекс радиотерапевтического оборудования за годы работы не 
просто морально и технически устарел, у него источник излучения со временем перестал 
выдавать необходимую мощность. Это означает, что лучевая терапия для онкологических 
пациентов далека от нужных стандартов. Объяснять, насколько она порой необходима, - не 
нужно. Для страдающих раком людей – часто это вопрос жизни и смерти. 

Выход из ситуации медики видят в создании нового современного центра амбулаторной 
онкологической помощи на базе горбольницы в Оганере. Работа по его запуску с новым 
оборудованием уже ведется – с января центр уже откроют. Здесь в одном месте можно будет 
пройти комплексное обследование, сдать анализы, провести необходимые процедуры и 
начать лечение. 

Аудиторы осмотрели уже имеющееся оборудование будущего центра и признали его 
соответствующим требованиям. В наличии вся диагностическая база, включая «тяжелое» 
оборудование (КТ, МРТ и другое). Достаточно и специалистов, которые будут здесь работать. 

Старое радиотерапевтическое оборудование, установленное в Норильске более 10 лет 
назад, признано не отвечающим современным требованиям, методикам и клиническим 
рекомендациям. К тому же, оборудование в Норильске было, что называется, недозагружено. 

- В Норильске у человека остается возможность в короткие сроки пройти все 
необходимые обследования и консультации специалистов в одном месте, - рассказал о 
работе будущего онкоцентра замглавного врача по организационно-методической работе 
краевого онкологического диспансера Иван Сафонцев. – Что касается оказания 
своевременной радиотерапевтической помощи, правильно будет отправлять пациентов на 
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обследование в Красноярск. Здесь уже готовы к использованию современные линейные 
ускорители, позволяющую оказывать ту высокотехнологическую медицинскую помощь, о 
которой идет речь. 

 «Северный край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" ожидает роста спроса на никель на 1 млн тонн к 2030 году 

"Норильский никель" - крупнейший в мире производитель высокосортного никеля и 
палладия - ожидает увеличения годового спроса на никель на 1 млн тонн к 2030 году в связи с 
ростом производства электромобилей. Об этом сообщил директор департамента маркетинга 
компании Денис Шарыпин в ходе выступления на Международном форуме Московской биржи 
2021. 

"С ростом количества электромобилей мы видим, что к 2030 году потенциально до 
порядка 1 млн тонн никеля дополнительно в год будет требоваться отрасли при рынке в 2,5-
2,6 млн тонн", - сказал Шарыпин. 

Никель все еще преимущественно используется в производстве нержавеющей стали, 
спецсталей, сплавов - доля, например, производства нержавеющей стали в потреблении 
никеля составляет порядка 70%, отметил менеджер "Норникеля". 

"[Однако] доля использования никеля в батарейках (для электромобилей - прим. ТАСС) 
[в общем потреблении никеля] растет, - сказал Шарыпин. - В этом году она составит порядка 
8%, но мы ожидаем, что к 2030 году эта доля может увеличиться до 30%, а может и больше - 
в зависимости от того, по какому сценарию электрификация пойдет в мир". 

ТАСС 
 
Компания NordStar объявила распродажу авиабилетов 

До 21 ноября включительно компания предлагает специальные цены на перелёты в 
период с 1 декабря 2021 года по 31 января 2022 года (за исключением периода с 25 декабря 
2021 года по 10 января 2022 года). 

Специальные цены действуют на рейсы по направлениям: из Москвы - в Санкт-
Петербург, Сочи, Минеральные Воды, Махачкалу и Минеральные Воды, Красноярск; из 
Красноярска - в Москву и Норильск, из Норильска - по всей маршрутной сети туда и обратно, 
включая рейсы в Москву, Санкт-Петербург, Сочи, Краснодар, Минеральные Воды, 
Красноярск, Новосибирск, Екатеринбург, Уфу и другие направления авиакомпании NordStar. 

Купить билеты по специальным тарифам можно на сайте www.nordstar.ru. Количество 
авиабилетов в рамках акции ограниченно. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край сейчас находится на пике четвёртой волны коронавируса, сообщил 
министр здравоохранения региона 

По оценке министра здравоохранения Красноярского края Бориса Немика, регион сейчас 
находится на пике четвёртой волны коронавируса: в последние две недели не наблюдается 
ни существенного прироста, ни спада заболеваемости. 

На лечении в инфекционных госпиталях находятся 5 329 пациентов (занятость коечного 
фонда 85%), на амбулаторном лечении — 19 245 пациентов. Об этом глава краевого 
Минздрава рассказал сегодня в своем докладе на заседании краевого правительства. 

Особенностью четвёртой волны, по наблюдениям врачей, является значительная доля 
непривитых среди пациентов с тяжелыми формами заболеваний. Темпы вакцинации в 
последние две недели значительно увеличились, что связано, в том числе, с введением 
эпидемиологических ограничений, сообщил министр. 

Наш Красноярский край 
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Министр здравоохранения края предрек смерть 40 тысячам невакцинированных 
жителей региона 

Министр здравоохранения Красноярского края Борис Немик предрек смерть от Covid-19 
40 тысячам жителей региона, которые не поставили прививку. Об этом он заговорил на 
встрече с депутатами Законодательного Собрания. Свои выводы он подкрепил официальной 
статистикой вакцинированных и мировыми сценариями возможного развития эпидпроцессов. 

На утро понедельника, как отметил глава минздрава, в регионе немногим более 
миллиона привившихся первым компонентом и 986 тысяч – завершивших вакцинацию. И эти 
цифры не предвещают счастливого финала, убежден Борис Немик. 

"Задумайтесь: без иммунологической защиты сегодня – полтора миллиона (считая 
детей) жителей края. Это непереболевшие или невакцинированные. Но с коронавирусной 
инфекцией соприкоснутся все – это вопрос времени, таковы законы пандемии. 
Статистика летальности от коронавируса 3-4%. Значит, 40 тысяч из этого миллиона погибнет. 
Из этих 40 тысяч – 90% люди пожилого возраста. Это математика – сухие, бесстрастные и 
безжалостные цифры", - легко подсчитал Борис Маркович. 
 По его мнению, сегодня крайне важна вакцинация населения, чтобы переломить 
ситуацию. Однако не нужно заставлять делать прививки, врачи должны доходчиво объяснять 
пациентам, что учеными всех стран для всех зарегистрированных вакцин доказано 
преимущество пользы от вакцины для старшего поколения. 

"Сегодня уже не работает логика, что может спасти полная изоляция. Ее не может быть 
в принципе – инфекцию случайно могут принести дети, представители любой службы. Ее 
можно «поймать», придя в больницу на консультацию или на исследование", - написал в 
своем Instagram главный краевой врач. 

ИА Запад24 
 
В Красноярском крае массово болеют ОРВИ и гриппом. Привились от гриппа около 38% 
жителей региона. 

По словам главы Роспотребнадзора Красноярского края Дмитрия Горяева, в регионе 
число заразившихся гриппом и ОРВИ начинает превышать уровень заболеваемости, 
характерный этом периоду времени. На прошлой неделе заболели 20 375 человек (13 497 — 
взрослые, 2 711 — дети от 7 до 14 лет). 

Самая сложная ситуация с заболевшими в Боготольском, Новосёловском, 
Сухобузимском, Ермаковском, Идринском, Пировском, Курагинском, Балахтинском, 
Бирилюсском районах, Красноярске и Боготоле. 

Отметим, на данный момент привились от гриппа более 1 миллиона человек, что 
составляет около 38%. 

Напомним, Минздрав России разрешил одновременную вакцинацию от COVID-19 и 
гриппа. Уже внесены изменения в инструкцию по применению вакцины «Спутник V». 

Взаимодействие вакцин полностью изучено, а также одобрено Всемирной организацией 
здравоохранения. Показано отсутствие снижения иммуногенности при одновременном 
введении. Вакцины просто вводят в разные части тела, к примеру, в левое и правое плечо. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае ввели обязательную вакцинацию для людей старше 60 лет и 
полицейских 

В Красноярском крае ввели обязательную вакцинацию для лиц старше 60 лет и 
сотрудников правоохранительных органов. Об этом говорится в постановлении Главного 
государственного санитарного врача по Красноярскому краю. 

Охват профилактическими прививками не менее 80% от общей численности данных 
категорий граждан должен быть достигнут к 15 января 2022 года. 

Что касается ранее указанных в постановлении контингентов, то срок прохождения 
полного курса вакцинации для них остаётся прежним — к 15 декабря 2021 года. «Кроме того, 
министерству здравоохранения края и медицинским организациям необходимо принять 
дополнительные меры по иммунизации против новой коронавирусной инфекции лиц в 
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возрасте 60 лет и старше. Напомню, что в крае сохраняется высокая заболеваемость 
инфекцией среди лиц в возрасте от 60 лет. При этом практически единственным вариантом 
защитить себя является вакцинация», — написал главный санитарный врач края Дмитрий 
Горяев. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Мишустин увеличил пособия по безработице 

Правительство РФ увеличило поддержку безработных – пособие для них повышено. 
Премьер-министр Михаил Мишустин подписал соответствующее постановление. 

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал постановление об увеличении 
максимального размера пособия по безработице в 2022 году с 12,130 тысячи до 12,792 
тысячи рублей, сообщается в документе на официальном интернет-портале правовой 
информации. Минимальная величина пособия по безработице составит 1,5 тысячи рублей. 
Ранее правительство направило еще 35 миллиардов рублей для поддержки людей в 2021 
году, оставшихся без работы. 

По правилам, которые утвердило правительство во время пандемии, граждане 
начинают получать максимальное пособие с первого дня регистрации в центре занятости 
первые три месяца, а потом не более 5 тысяч рублей. 

В 2021 году размер максимального пособия по безработице соответствует 
минимальному размеру оплаты труда (МРОТ) 2020 года. 

Максимальное пособие назначается гражданам, которые постоянно работали и 
потеряли трудовой доход, а минимальное – тем гражданам, которые либо прежде не 
работали, либо уволены за проступки. 

Вести 
 
МВД разработало новый онлайн-сервис для регистрации граждан по месту пребывания 

МВД России совместно с Минцифры разработало простой и удобный сервис для 
регистраций граждан по месту пребывания онлайн. Об этом сообщил пресс-центр МВД РФ во 
вторник, 16 ноября. 

 «Разработанный МВД России совместно с Минцифры России сервис доступен на 
портале “Госуслуги” и позволяет гражданам России регистрироваться по месту пребывания 
онлайн. Госуслуга стала простой, удобной и не требует очного присутствия», — говорится в 
сообщении, опубликованном на портале «МВД Медиа». 

Теперь заполнение формы и направление заявления в подразделение по вопросам 
миграции займет всего лишь минут пять. Заявителю нужно иметь учетную запись на портале 
«Госуслуги». Согласие собственника жилья также можно получить в электронном виде. 

Срок принятия решения об оказании услуги — не более восьми рабочих дней. 
Свидетельство о регистрации, подписанное усиленной квалифицированной электронной 
подписью, поступит пользователю в личный кабинет в виде электронного документа. При 
необходимости его можно распечатать. 

16 ноября обозреватель компании-разработчика программ кибербезопасности ESET 
Станислав Жураковский рассказал, как отличить официальный портал госуслуг от 
мошеннического. По его словам, главным признаком настоящего сайта является 
использование удостоверяющих сертификатов. 

Известия 
 

Туроператоры предупредили о риске банкротства 60% компаний 
Туроператоры попросили продлить им отсрочку долгов перед туристами за 

несостоявшиеся туры. Если она перестанет действовать после декабря, 60% компаний грозит 
возможное банкротство, предупредил бизнес 

Российские туроператоры попросили продлить им отсрочку долгов перед туристами за 
несостоявшиеся туры, заканчивающуюся 31 декабря. Об этом со ссылкой на письмо на 
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письмо Российского союза туриндустрии (РСТ), ассоциации «Турпомощь», 
Общенационального союза индустрии гостеприимства и других организаций премьер-
министру Михаилу Мишустину сообщили «Известия». 

Большая часть направлений по-прежнему закрыты для российских туристов. Среди них 
Китай, Юго-Восточная Азия, Дальний Восток и почти вся Европа. По этой причине 
туроператоры не смогли исполнить в 2021 году свои обязательства перед туристами, которые 
они взяли на себя в 2020 году, говорится в обращении. 

Если отсрочку не продлить, более 60% туроператоров, которые состоят в Едином 
федеральном реестре, грозит возможное банкротство, утверждают авторы письма. Из 385 
агентств по международному выездному туризму 230 работают в сфере приграничных 
поездок в ныне закрытые в связи с пандемией коронавируса страны. 

РБК 
 

Эксперты предупредили, что жилье в России станет недоступнее 
 Доступность жилья в России начала снижаться, и по итогам года тенденция усилится из-

за повышающихся ставок по ипотеке, сообщается в исследовании фонда "Институт 
экономики города", имеющемся в распоряжении РИА Недвижимость.  

В 2018-2021 годах в большинстве крупнейших российских агломераций доступность 
жилья снижалась — повышалось значение коэффициента доступности жилья, означающего 
время (годы), необходимое семье из трех человек, чтобы накопить на стандартную квартиру 
площадью 40-45 квадратных метров. В 2021 году коэффициент в медианной агломерации 
превысил значение 3, что по международной классификации означает низкую доступность. 
До этого показатель не превышал 3, то есть более половины агломераций относились к 
рынкам, где жилье было доступно. 

"В 2021 году снижение доступности жилья в крупнейших агломерациях продолжилось 
более высокими темпами, чем в 2019-2020 годах. Если в 2018 году из 17 таких агломераций 
14 относились к рынкам с доступным жильем, то в 2021 году – только 6", — говорится в 
исследовании. 

По словам исполнительного директора фонда Татьяны Полиди, снижение доступности 
жилья сдерживалось повышающейся до 2020 года доступностью ипотечного жилья. Но по 
итогам этого года ожидается снижение доступности приобретения жилья с ипотекой, 
предупредила она. 

Полиди пояснила, что в последнее время доходы населения снижались, а цены на жилье 
росли, однако это компенсировалось уменьшением ставок по ипотеке. Теперь же ситуация с 
доходами и ценами остается прежней, а ставки начали расти, что в целом усилит тенденцию 
по снижению доступности жилья в стране, констатировала она. 

Согласно исследованию фонда, в настоящее время жилье наименее доступно в Санкт-
Петербургской и Московской агломерациях, где коэффициенты равны 5,5 и 5,4. Далее 
следуют Казанская, Владивостокская и Краснодарская агломерации – 4,1, 4,0 и 3,9 
соответственно. 

В исследовании уточняется, что расчеты фонда основаны на данных Росстата о доходах 
населения и открытых данных о предложениях жилья на продажу. 

В то же время, несмотря на снижение доступности жилья, российские городские 
агломерации продолжают оставаться лидерами по доступности жилья в сравнении с 
зарубежными агломерациями, отмечают эксперты фонда. 

ПРАЙМ 
 

В Минтрансе анонсировали внедрение антиковидных QR-кодов для авиапассажиров 
уже в феврале 

В Министерстве транспорта России считают, что проверка антиковидных QR-кодов для 
перелетов будет внедрена максимум в феврале 2022 года. С таким прогнозом выступил в 
кулуарах форума «Транспорт России» замглавы Минтранса Кирилл Богданов, сообщает РИА 
«Новости». 
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Напомним, 12 ноября правительство РФ внесло в Госдуму законопроекты об 
использовании QR-кодов в общественных местах и на транспорте для противодействия 
распространению ковида. Один из документов вводит их на железнодорожном и 
авиатранспорте для междугородных и международных перевозок. Начиная с даты, которую 
отдельно установит правительство, пассажирам потребуется предъявлять либо QR-код о 
прививке, либо медицинский отвод от вакцинации, либо подтверждение перенесенного 
коронавируса. 

«Думаю, что необходимость QR-кода при совершении воздушного перелета уже будет, 
наверное, максимум в феврале следующего года. Это забота о здоровье наших пассажиров», 
— отметил Богданов. И уточнил: «Закон мы хотим (принять — прим. „Росбалта“) уже в этом 
году… Да, в трех чтениях». По его словам, закон будет распространяться не только на 
российские авиакомпании, а на все авиакомпании, которые летают на территории России. 
«Мы их поставим перед фактом», — пообещал представитель Минтранса. И добавил, что 
иностранные пассажиры смогут летать по ПЦР-тесту. Также, подчеркнул он, в Минтрансе 
рассматривают вопрос субсидий для авиакомпаний, «понимая, что для них могут быть 
трудности с бизнесом». 

Согласно опросу SuperJob, каждый второй россиянин считает, что выдавать QR-коды 
нужно не только привитым, но и тем, кто переболел и/или имеет достаточный уровень 
антител к коронавирусу. Свое мнение россияне объясняют безопасностью таких людей для 
окружающих. При этом с точки зрения каждого пятого (20%), QR-коды не следует выдавать 
тем, кто не вакцинировался и переболел неофициально, потому что «нет точных данных, 
каким именно должен быть уровень антител, чтобы не заразиться». 29% опрошенных 
затруднились ответить. 

Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил ранее, что QR-коды — это уже 
мировая практика, которая в условиях пандемии «многими странами была признана 
безальтернативной». 

ИА Росбалт 
 

Реформа здравоохранения раздробила страну. По числу врачебных посещений россияне 
приблизились к Германии и Литве, но лечат их по-другому 

Несмотря на сокращение в ходе реформы здравоохранения числа больниц и врачей, 
обеспеченность койками в РФ выше, чем в ряде развитых стран с бюджетным 
финансированием здравоохранения и на одном из высоких уровней среди стран с 
обязательным медицинским страхованием (ОМС). По показателю подушевого числа 
врачебных посещений Россия находится на уровне Германии и Литвы. К таким выводам 
пришла Счетная палата (СП). Хотя, как пояснили «НГ» в СП, это еще не свидетельствует об 
отсутствии проблем. Аудиторы настаивают: российская система ОМС недостаточно 
эффективна. Для многих заболеваний все еще нет стандартов медпомощи, финансирование 
по регионам неравномерно. Не решен вопрос с лекарственным обеспечением в 
амбулаторных условиях. 

Счетная палата проанализировала эффективность функционирования системы ОМС в 
России. В ходе своего обследования аудиторы среди прочего провели сравнительный анализ 
ситуации в РФ и в странах с разными моделями финансирования здравоохранения. Для этого 
были использованы данные по 31 стране с развитой экономикой, из которых в 14 
преобладает бюджетная схема финансирования, а в 17 – преимущественно система ОМС. 

В ходе исследования, в частности, выяснилось: «Данные о потреблении амбулаторной 
помощи по РФ… свидетельствуют, что по этому показателю Россия превосходит любую из 
стран с бюджетной системой финансирования и находится на уровне выше среднего для 
стран с ОМС». 

По показателю подушевого числа врачебных посещений «Россия находится на уровне 
Германии и Литвы». «В РФ число выписанных из стационаров пациентов на тысячу 
населения выше, чем в любой стране из группы стран с бюджетной моделью 
финансирования. Этот показатель в России является одним из самых высоких в группе стран 
с системой ОМС», – сообщили также аудиторы. 
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Также, по данным СП, обеспеченность населения койками в РФ выше, чем в любой 
из рассматриваемых стран с бюджетной системой, а среди государств с системой ОМС 
Россия по обеспеченности населения койками относится к странам с наиболее высокими 
значениями. «Показатель средней продолжительности госпитализации в РФ выше, чем в 
любой из рассматриваемых стран с бюджетной системой, и является одним их самых 
высоких в группе стран с системой ОМС», – продолжили в ведомстве Алексея Кудрина. 

Но, как сообщается в материалах СП, «в РФ расходы на здравоохранение, в том числе 
государственные расходы, находятся на самом низком уровне среди всех рассматриваемых 
стран, доля внебюджетных расходов является самой высокой среди всех рассматриваемых 
стран». 

«Это объясняется прежде всего тем, что практически во всех рассматриваемых странах 
лекарственное обеспечение при амбулаторном лечении входит в программы 
государственных гарантий по предоставлению медицинской помощи», – пояснили аудиторы. 

В целом выводы Счетной палаты о системе ОМС в России не столь радужные: она 
«функционирует недостаточно эффективно». 

«Важно обеспечить полноту системы стандартов оказания медицинской помощи, 
используемых при формировании тарифов на оплату медицинской помощи в системе ОМС, – 
сообщила зампред СП Галина Изотова. – Для многих заболеваний, входящих в базовую 
программу ОМС, до сих пор не разработаны стандарты медицинской помощи, на основе 
которых определяются объемы медицинских услуг, учитываемые при расчете тарифа. Все 
это приводит к значительной разнице в подходах к тарифообразованию в субъектах РФ». 

Действующая система ОМС не предусматривает лекарственного обеспечения 
застрахованных лиц при оказании медпомощи в амбулаторных условиях, добавили аудиторы. 

«И в совокупности с проблемами льготного лекарственного обеспечения, 
характеризующимися отказами гражданам в выдаче льготных лекарственных препаратов, 
монетизацией льгот и проблемами в информационно-методическом сопровождении, это 
ограничивает возможность достижения целей по снижению смертности и повышению 
ожидаемой продолжительности жизни населения», – обратила внимание Изотова. 

На фоне таких недостатков и иных провалов начатой в 2010-х годах реформы системы 
здравоохранения и оптимизации выводы о высоких показателях ресурсной обеспеченности 
населения РФ могут показаться неожиданными. 

Тезис о провалах имеет официальное подтверждение. Например, два года назад 
Татьяна Голикова, которая в 2007–2012 годах занимала должность министра 
здравоохранения, сообщила, что во многих регионах оптимизация была проведена неудачно, 
даже ужасно. «И качество, и доступность услуг в здравоохранении резко ухудшились», – 
отмечала она. 

По данным Росстата, с 2010-го по 2019 годы включительно число больничных коек в 
стране снизилось примерно с 94 до 80 на 10 тыс. населения, причем число инфекционных 
коек за этот период снизилось с 5 до 4 на 10 тыс. населения. Уменьшалось число больниц, 
станций скорой помощи. 

Снизилась и численность врачей: примерно с 50 до 49 на 10 тыс. населения. Причем 
численность педиатров (видимо, из-за негативных демографических тенденций?) снизилась 
примерно с 32 до 20 человек на 10 тыс. населения за указанный период. А численность 
среднего медперсонала сократилась примерно со 106 до 102 человек на 10 тыс. населения. 

В пресс-службе СП не сделали для «НГ» разъяснений о том, какие конкретно страны 
рассматривались в их сравнительном анализе, уточнив, что «дополнительная информация по 
данному вопросу не может быть предоставлена, так как она имеет ограничительную пометку 
«Для служебного пользования». 

При этом в пресс-службе СП указали, что противоречий между выводами о 
недостаточной эффективности финансирования и об относительно высокой обеспеченности 
граждан койками и т.п. нет. 

«Наша медицинская сеть действительно по обеспеченности койками находится на 
высоком уровне. При этом данный факт, как и высокий уровень потребления амбулаторных 
услуг, никоим образом не свидетельствует об отсутствии кадровых проблем в 
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здравоохранении, а высокие сроки пребывания на койке – это далеко не всегда 
хорошо», – пояснили «НГ» в Счетной палате. 

Сравнение же показателей разных стран проводилось для того, чтобы понять, есть ли 
значимые различия между бюджетной моделью финансирования здравоохранения и 
страховой (итог сравнения – значимых различий нет), а не для рейтингования позиции 
России, обратили внимание в СП. 

В совместном комментарии Минздрава и Федерального фонда ОМС, подготовленном в 
ответ на отчет аудиторов, говорится, что выводы Счетной палаты ставят дополнительные 
задачи совершенствования нормативного правового регулирования в сфере ОМС. 

Впрочем, ряд предложений реализуются уже в текущем году. «Разработаны варианты 
совершенствования методики распределения субвенций, учитывающие влияние стоимости 
лекарственных препаратов, фактической структуры расходов медицинских организаций, 
ценовых факторов бюджетных услуг, уровня заболеваемости в субъектах РФ», – привели 
пример в ведомствах Михаила Мурашко и Елены Черняковой. 

Если же говорить о ресурсной обеспеченности, то в последние годы, как сообщила «НГ» 
Лариса Габуева, директор Центра подготовки управленческих кадров факультета управления 
в медицине и здравоохранении Института отраслевого менеджмента РАНХиГС, в России «на 
одну койку приходится около 125 человек, при этом имеются значимые региональные 
колебания от 71 до 160 человек на койку». 

А на одного врача, по данным эксперта, «в среднем по РФ сегодня приходится около 
211–212 человек, но региональные колебания также составляют достаточно серьезный 
диапазон – от 160 до 250 человек на одного врача». 

«Главная задача сейчас – добиться регионального выравнивания, создать такие 
механизмы, которые бы позволили сгладить медико-демографические различия в регионах, – 
считает Габуева. – По всей видимости, в этом и будет заключаться основная цель 
совершенствования финансовой модели здравоохранения в будущем». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Кому нужна антипрививочная паника 
На днях портал госуслуг подвергся хакерской атаке – в результате чат-бот Макс, вместо 

того, чтобы помогать пользователям получить QR-коды, сообщал, что «коронавируса не 
существует», а «QR-коды – часть планов мирового правительства по установлению 
цифрового контроля». Это можно было бы воспринять просто как глупую шутку каких-то 
хакеров, которые хулиганят чисто из любви к искусству. 

Но читая социальные сети, легко заметить, что не так уж и мало людей верят в зловещее 
«тайное мировое правительство», которое стоит за сходными мерами различных государств 
против коронавируса – введением масок, QR-кодов и вакцинацией. 

Иногда это производит довольно ироничное впечатление. У меня в ленте «Фейсбука» 
мелькают как отечественные борцы с вакциной «Спутник V», открывающие «страшную 
правду» про этот препарат и его создателей, так и известные украинские блогеры (часто 
настроенные неукротимо антимосковски), которые тоже выступают против вакцинации, при 
том, что никакого «Спутника» на Украине нет, а все вакцины имеют западное происхождение. 

Получается, что и Путин, и Байден, и наш центр им. Гамалеи, и западные «Пфайзер», 
«Джонсон и Джонсон» и «Астра Зенека» – одна шайка, и люди, стершие не один десяток 
клавиатур в борьбе с Москвой на стороне Запада, теперь получают от этого Запада нож (или, 
вернее, шприц с вакциной) в спину – как, впрочем, и наоборот, российские блогеры, которые 
призывали сплотиться вокруг нашего руководства в борьбе с коварным Западом, теперь с 
ужасом обнаруживают, что родное государство теперь приступает к ним с той же «жижей», 
которая, по уверению авторитетных в этих кругах сетевых гуру, «вызывает рак и бесплодие». 

Куда бежать и где спрятаться, остается совершенно неясным – к китайцам невозможно, 
они уже вакцинировали миллиард человек. Люди, которые были полны патриотических чувств 
и энергично выступали в сетях каждый за свое правительство, теперь захвачены совершенно 
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другой историей – что все эти конфликты были иллюзией и отводом глаз, а на самом 
деле власти всех стран единодушно осуществляют злоковарный план «сокращения 
населения» и строят один на всех «электронный концлагерь». 

Что же, о «мировом правительстве» стоит сказать несколько слов. Для многих 
влиятельных людей «мировое правительство» – предмет не кошмара, а мечты. 
Предполагается, что оно сможет решить стоящие перед человечеством проблемы: утвердить 
прочный мир; так организовать справедливое и разумное распределение ресурсов, чтобы 
никто в мире не был лишен чистой воды, пищи и медицинской помощи; объединить усилия 
человечества в борьбе с болезнями и климатическими проблемами. 

Объединение земного шара под властью, как предполагается, его мудрейших 
представителей, откроет новую и прекрасную эру, когда измученное человечество наконец 
оставит войны, голод и болезни позади. То есть желание создать такое правительство, 
конечно, существует. Но о нем можно заметить две вещи. Во-первых, вопреки всем, кто о нем 
мечтает, ни к чему хорошему создание такого правительства не приведет. Во-вторых, такого 
правительства пока не существует, и пандемия показала, что мы находимся от него еще 
очень далеко – так что страхи людей, что это правительство зловеще вмешивается в их 
жизнь прямо сейчас, совершенно неосновательны. 

Начнем с более утешительного – мирового правительства не существует. Каждое 
обновление ленты новостей показывает тот же самый мир конфликтующих государств (и их 
союзов). Дипломаты бросают друг другу гневные упреки, военные проводят учения, вводятся 
санкции, ведется пропаганда – зрелище, конечно, как всегда грустное, но говорящее о том, 
что человечество еще достаточно далеко от того, чтобы объединиться под единой властью. 

Говорить же о том, что за всем этим хаосом напряженностей и конфликтов стоит некое 
«тайное мировое правительство» невозможно из-за того, что «тайное правительство» есть 
противоречие в определениях. У правительства могут быть секретные службы, которые 
проводят тайные операции – это да, но вот тайно править невозможно. Править – значит, 
собирать налоги на свою деятельность, отдавать распоряжения и устанавливать законы, 
вознаграждать послушных и наказывать ослушников. Делать все это тайно невозможно. 

Всемирное правительство будет носить весьма зловещий характер – но вот тайным оно 
не будет. В Откровении Иоанна Богослова говорится о последней всемирной тирании, во 
главе которой станет Антихрист – и эта тирания описывается как предельно явная. Антихрист 
– как и великие тираны прошлого – будет вещать из каждого утюга и более чем открыто 
требовать себе поклонения. Но есть ли у нас (помимо Библии) причины так недоверчиво 
относиться к проектам всемирного правительства? Да. Как здравый смысл, так и 
исторический опыт говорят о том, что концентрация власти опасна – а концентрация власти 
во всемирном масштабе неизбежно выродится в самую мрачную в истории тиранию. 

Если тоталитарные режимы прошлого, которые контролировали только часть планеты, 
могли пасть в результате военного поражения или выдохнуться в состязании с более разумно 
устроенными обществами, то глобальное правительство, которое неизбежно будет 
располагать несравненно большими ресурсами и вооруженными силами, чем Гитлер, Сталин, 
Мао или любой другой правитель в истории, не будет иметь даже таких сдержек и 
противовесов. 

Более того, технические возможности контроля над людьми уже достигли масштабов, 
немыслимых для диктаторов прошлого – и обязательно будут использованы этой всемирной 
тиранией. У нас есть основания смотреть на любые проекты глобальной власти с серьезным 
опасением – и противиться приходу такой власти. Но воцарению мирового правительства 
более всего препятствует такое явление, как национальный суверенитет – существование 
отдельных государств, которые конкурируют друг с другом, опираясь на лояльность своего 
населения. 

В процессе утверждения глобальных правителей этот суверенитет – и эту лояльность – 
важно подорвать. Чтобы люди утратили доверие к своим государствам, а потом стали искать 
защиты у кого-то еще. И вот в этом контексте разрушение базового доверия к своим 
государствам – хотя бы на уровне веры в то, что государственные и медицинские власти, 
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хотя и могут делать ошибки, далеки от того, чтобы намеренно губить свое население – 
играет на глобалистский проект. 

Когда я читаю, например, что российские власти – это «приспешники мировых цифро-
вакцино-фашистов, чьи методы не намного расходятся с методами Гитлера» (буквальная 
цитата), эта надрывная пропаганда явно направлена не против «мирового правительства» 
(которого еще нет), а против национального. Нас призывают саботировать не какие-то 
международные структуры, а свое собственное государство. В чьих интересах? Об этом стоит 
подумать. 

Антипрививочная паника достигла в этом отношении гораздо большего, чем все 
целенаправленные программы подрыва государственности – хотя, возможно, и является 
стихийной. Люди, увы, могут поддаваться массовой панике и истерии и без того, чтобы кто-то 
специально это организовывал. Но стихийно или нет, нынешняя паника играет на то самое 
движение к мировому правительству, которого она, собственно, и пугается. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,56  ▲ 0, 28 

EUR 82,52  ▼ 0, 25 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


